





# 大本營令制定施行さる 愈々設置を見るは十九日廿日

(東京十七日) 支那事変に因りて東京に設置されることは、あつた大本營は十八日新軍令の交付を見ること共に改めて、本令に基く大本營の設置を委請、陸海軍當局に於て該令の手續を進める旨があるが、右手續に因りては大本營の設置が、十九日乃至二十日頃と予想される。

(東京十七日) 大本營令は十七日夜陸海軍より上奏御覧可なり、仰いだ結果、十八日附官報を以て従来の戦時大本營条件廃止に因りて、新軍令の制定に交付され、あつたが、新軍令の全文は、如し

## 新軍令全文

朕大本營令ヲ制定シ是カ施行ヲ命ス  
御名 御願  
昭和十二年十一月十七日

海軍大臣 陸軍大臣  
軍令第一号 大本營令  
第一條 天皇ノ大勳下ニ最  
高ノ統帥部ヲ置キ之ヲ大本  
營ト稱ス、大本營ハ戦時又  
ハ事変ニ際シ必要ニ應ジ之  
ヲ置ク  
第二條 参謀總長及ヒ軍令  
部總長ハ各其ノ職務ニ長ト  
シテ帷幄ノ職務ニ奉仕シ作  
戦ヲ計劃シ終局ノ目的ニ據  
ルヘ陸海軍ノ策應指導ヲ計  
ルヲ任ズ  
第三條 大本營ノ構成及ヒ

### 皇后陛下 横須賀海軍病院行啓

余病癒十七日(皇太后陛下)は、十七日午前十一時四十分東京御発、横須賀海軍病院に行啓、白衣の海軍将兵を親しく御見舞ひ遊ばされた。

### 日滿独三國向の 貿易調整交渉

來月初旬伯林と開始  
(東京十七日) 日滿通商関係

### 龍頭蛇尾に終る 九ヶ國條約會議

(ジュネーブ十六日) 聯盟消息通  
は九ヶ國條約會議は廿日閉  
されるが、結局日支問題の解  
決は五ヶ國聯盟に委ねる決議を  
以て休養するものと見てる。

### 我が海の生命線 南洋諸島へ僅か二日

愈々本土との定期航空路  
の我が海の生命線なる  
南洋諸島と本土とを結  
ぶ定期航空路は愈々十  
二月中旬から開始され  
ることになった。南洋へは遠  
信船の協力して今春末東京、  
南洋パラオ島間定期航空路開  
設に就き準備を進め、この十月  
平々には晴れの空を飛行連絡  
を行ふ予定の所、航路の事情から  
遂に実現を見ず今日に至つた  
が、最近南洋方面に経済發展  
に伴つて各方面から定期航空路  
実現を希望する声が強いの  
で、実行することになり、愈々十二  
月中旬から約一ヶ月間野便飛行  
を実施し、明年一月中旬から航

### 相踵く國防機献金 本社寄託の分

回会が募集中の愛國機献金  
金は締切近月余を越すのみと  
あつたため毎日献金相續して居  
り、既に合計二万三千三百八十  
七圓に上つてゐるが、昨日本社通  
じの諸氏が献金した  
金山(佐司基石門) 金十  
山(山崎次郎) 金五  
山(山崎芳) 金五  
山(山崎清吉) 金五  
山(山崎高屋実) 金五  
山(山崎五郎) 金五  
山(山崎孝助) 金五

### 盛人ふ敬送裡に 青木上等兵出發

不老金のメタル贈り  
暴徒腐敗の從軍出征を決意し  
去る十六日午後三時出帆のり  
お九ヶ國條約の途に上つた青木  
幹上等兵に對する船上敬送  
會は知人多數出席盛大であつ  
た。尚ほ同席上で不老金から  
青木氏に記念として贈る等であ  
つた。メタルは同氏出征決定  
の時に改めて贈ることになった。

### 日垂文化協会に於る 講演は来る廿日

既報「日垂文化協会初めの  
試として大衆をこつてゐるイ  
ラス博士の知人聴衆を目標  
とする愛國一級政治経済事情講  
演會は予定通り来る廿日(全午  
後六時)より市内ピアモンテ街一四  
三五番同協会で開催される。

### 全快退院

承りく入院療養  
氏は病氣全快昨日退院し山下守  
屋保吉氏方へ歸郷中である。

### 山下汽船着發

山里丸(分回船) 十二月十九日入港  
南滿丸 神戸十二月廿八日出帆  
山彦丸 神戸十二月十四日出帆  
武市 明年一月廿八日出帆

### 賣度し

メルカードア  
バスター前カフ  
エリ店及び撞球場両店に際  
し売度し、家賃格安、本  
細は Waagon  
Calcuttano 256

### 凡例

英國人のいふ人道主義  
ぶるものは、いふまでも  
おく御新金主義で、世  
界の四分の一を支配す  
る統制はヒビが入りか  
けること、卒然として平  
和論を振り出すことは明らか  
だ、掌中の珠インドを死守す  
るためにはその前哨線たる上  
海が保全が必要である、支那  
の敗戦は視するに忍びずとい  
ふのは我が身いとしいとい  
ふことなのだ、異の平和愛好  
ぶらシンカポールに望望と集  
く必要を感ぜらうし、無事の  
インペリアルカルフタの穿  
刺は叩き込んで死せしめる  
ことぞ致すまい、何れかの方  
つて今とき身を捨て、仁と  
才徳長き持ち合せはよい、  
血家存立のため英日支那は  
被殺し送り、血家存立のため  
は日本は南京政府の非違を匡

さんとしてゐるのである。  
ソ聯の絶人口一億六千万  
中、生活の安定を得てゐるこ  
のほ官吏、ケベウ、赤軍幹部  
コルホー大主任、スタハノフ労働  
者の二十万人に過ぎないとい  
はれてゐる。殊る一億四十  
大衆は然るる奴隷と化して  
権力の鉄鎖に噛みこらるるこ  
い、固に一字ふきとる人  
口の八割といふところも似て  
ゐる。ウオロシロフは「赤軍  
は労働者農民の血と肉である  
といつてゐるが、血と肉を絞  
る」の向違ひだらう、支那の  
政府は「権政権を逐つたものの  
はよい、大衆と遊蕩した権力  
は明日の期待の持てゐないの  
は論、砂上樓閣は崩壊の運命  
が待つてゐるだけだ、」言  
行一致せる愛國心は端々見え  
る氣持がよい、こゝで従つて一  
色を主張する輩は此際場を弄る輩



## La Confabulación de Bruselas

Los delegados de las naciones reunidos en Brusela por incitación de Londres, que los invitó en nombre de la Liga de las Naciones a fin de eludir responsabilidades, no pudieron menos de declarar por boca de su presidente señor Spaak, que la Conferencia no era ningún tribunal; que no podía llamar al Japón en condiciones incompatibles con su dignidad y honor, resolviendo en su primera reunión a extender una nueva invitación al Japón.

Rechazada la segunda invitación por Tokio que reitera que no le es posible concurrir a semejante junta que, a su juicio, no tiene nada que hacer con el conflicto Chino-Japonés, con lo que se ve seriamente dificultada la marcha de la conferencia, el organizador en Londres trama ahora otras innovaciones para salvar la apariencia ante el mundo a fin de no confesar su fracaso.

El Japón está bien firme. No tolerará más la intervención de las potencias en los asuntos suyos, porque está en condición de atender por sí solo todo lo que atañe a su país, y porque ahora no teme ser pisoteado como en ocasiones anteriores cuando se vió obligado a ceder a la imposición de esas potencias que, en nombre de la paz, le robaron, le humillaron y trataron en todas formas de obstaculizar su progreso.

Esas potencias saben bien ahora que el proposito del Japón es mejorar las condiciones generales del Asia Oriental; que Japón sólo anhela que todos los países de esa región sean tan independientes y respetados como lo es el Japón actualmente lo que equivale a decir: dejar de hecho sin efecto tratados como el de las nueve potencias, que ni más ni menos es un medio de intervención en asuntos ajenos, dificultando la libre realización del progreso.

Quiéran o no las potencias — que en realidad no es sino la Gran Bretaña — el Japón seguirá con su ideal para librar a las naciones del Asia Oriental del yugo de las potencias.

Que hay que respetar los tratados dicen los delegados en la reunión de Bruselas, pero ninguno puede concretar que el Japón ha violado tratado alguno, porque no existe tal cosa. Se contentan así, con hacer alusiones, de manera que la opinión popular suponga que existe tal cosa. Es una acción vil, tanto como la de la Liga de las Naciones que, sin autoridad, sin derecho, y sin ninguna investigación, condena a una nación como el Japón, que la misma conferencia de Bruselas se vió necesitada a desaprobare.

Los signatarios del tratado de las nueve potencias, que paso a paso estuvieron informados de los acontecimientos de China, por parte de Tokio, no tuvo nada que decir, están ahora reunidos por indicación de la Liga de las Naciones, sin previa consulta con el Japón que es la potencia principal de esas nueve naciones. Ha sido violado aquí por las ocho potencias de las nueve, al desairar al Japón, las provisiones del mencionado tratado. Ninguna nación de la condición del

Japón puede aceptar semejante trato por parte de otra u otras, sin perjudicar su dignidad.

La Liga de las Naciones, que tanto pretende por la paz y la santidad de los tratados, por qué dejó pasar sin pronunciar una palabra cuando Francia violó antes que nadie en Europa el tratado de Versalles que prohibió a las naciones firmar tratados de alianzas militares? Por qué, inmiscuyó, en el area del tratado de las nueve potencias que nada tiene que ver la Liga, cuando sabe muy bien que con esa actitud, aunque ilegal, puede dañar al Japón moralmente? Todo para favorecer ciertos intereses de Europa!

Si realmente creyó Inglaterra que el Japón había violado el tratado de las nueve potencias, habría estado callada, lo mismo que los Estados Unidos, paíse que espían las oportunidades para aprovechar en procura de aumentar su prestigio y recoger buenos frutos? Los gobiernos de Londres y Washington han estado bien informados de Tokio y nada habían dicho al respecto.

En lo que atañe a los daños que ocasionan las hostilidades, que es humano lamentar, debemos recordar a los lectores que en las guerras modernas, con todo el mecanismo que existe, es un mal inevitable, según dijo el mismo primer ministro inglés en un discurso. Por eso es necesario trabajar para evitar las guerras.

Por qué se quedaron en silencio, peor aún, por qué fomentaron "las potencias" la propaganda odiosa contra el Japón entre los chinos, prestándoles dinero y armas, haciéndoles creer que estaban más fuertes que el Japón? Si tienen almas esas potencias, si sienten lo que dicen en frases hermosas, que buscan la paz, debieron haber hecho caso del llamamiento del Japón hace varios años para cooperar con él a fin de estabilizar la paz en el Oriente. No lo quisieron, prefirieron dejar que los chinos se prepararan a la guerra, se cerraron los ojos para no ver todos los actos de violencia cometidos por los chinos contra los derechos que el Japón tiene de acuerdo con los tratados y por las leyes internacionales de gentes.

La declaración de la Liga de las Naciones que calificó al Japón de agresor, aunque está desmentida por todos los que conocen la verdad, ha sido una afrenta para el Imperio. Japón jamás agredió a nadie, cosa que ninguna potencia reunida en Bruselas puede decir!

Hay guerras peores que las que se batan con las armas. La inculcación de odio a los extranjeros, la propagación de doctrinas disolventes, el boycott, desprecio y toda clase de guerra oculta en la lucha económica que, también, por iniciativa de Inglaterra, está de moda en todo el mundo!

El Japón no ha hecho ni hace tales guerras, lo saben "las potencias" que están reunidas en Bruselas. Es la nación más noble que haya existido y existe en la historia del mundo. La nación japonesa sabe lo que está haciendo, que es correcto, y nada ni nadie hará variar su conducta, ya que

la razón y la justicia no pueden ser anuladas por ninguna sinrazón e injusticia.

Las potencias reunidas en Bruselas están sembrando nuevas semillas de guerra para el futuro, mientras que el Japón está tratando de echar abajo todas las causas que perturban la tranquilidad y el orden a fin de implantar la paz verdadera, para lo cual no necesita propaganda demagógica ni la intervención de agencias noticiosas mercenarias.

### De los Héroes

El pueblo japonés venera a los héroes. La misma religión nacional, el Shintoísmo, es en su esencia un sistema de adoración de los héroes; todo héroe conocido en la historia está deificado. Los hay de toda índole; no se limita a los héroes varones, sino a las heroínas también, aunque, predominan los de carácter militar.

El concepto japonés del héroe está explicado en la siguiente estrofa sobria muy conocida:

**Makoto No Eiyu**

"Sono yo, aizen to shite shumpú no gotoshi;  
Sono shin, kizen to shite kinseki no gotoshi."

En apariencia, jovial como la brisa primaveral;  
Su temple, austero, firme cual el oro y la roca.

### MADRE JAPONESA REINA DEL HOGAR

"La mujer es débil, pero la madre es fuerte, dice un adagio común. La fortaleza de la madre está mejor demostrada, por supuesto, en su afección por sus niños. Y la suprema expresión de esta afección maternal es el gran cuidado que ella toma en la educación de sus hijos. El intrínseco materno en la educación de los niños, no es una característica peculiar de la madre japonesa; es natural en todas las madres del mundo. Pero, en Japón, donde la familia está por encima del individuo, la parte que le toca a la madre no es igual a la de Europa o América. La madre japonesa tiene sobre sí toda la responsabilidad de la educación de sus niños, la costumbre y la tradición así lo ha establecido desde hace muchos siglos. Es la reina del hogar.

La madre japonesa no descuida en darles a sus hijos la educación espartana, pero la preocupación mayor de ellas está en dotar a sus hijas de educación que las capacite vivir mejor y más feliz que ella, elevando cada vez más su nivel de cultura.

### PROXIMA PARTIDA DEL Dr. HIROBUMI TERAJIMA

Anúnciase que el encargado de negocios del Japón, Dr. Hirobumi Terajima, acompañado de su familia, partirá el 7 de Diciembre próximo con destino a Turquía para hacerse cargo de Consejero de la Embajada en Angora, mientras que su sucesor en ésta es esperado aquí por vía Nueva York el 22 del mismo mes.

### EL GOBIERNO ARGENTINO SE DEFIENDE CONTRA LA INFILTRACION DEL COMUNISMO

Accediendo a la consulta formulada por la Dirección General de Correos y Telégrafos de la Nación, el Poder Ejecutivo ha resuelto, de acuerdo con la opinión de la Corte Suprema de Justicia, que considera perjudicial la propagación de ideas disolventes, no tolerar la propaganda soviética en el país, dictando, al efecto, un decreto por el cual dispone no dar curso a ninguna correspondencia abierta de difusión comunista dentro del territorio de la República.

SINTONICE EL PROGRAMA DE LA

**Osaka Shosen Kaisha**

todos los miércoles a las 19 horas.

POR  RADIO  
EXCELSIOR

LAMPARAS "YAMADA" DE CALIDAD



Luz Clara - Terminación Prolíja - Selección Especial

USE LAMPARA "YAMADA"

En venta en las buenas casas del ramo

# PAGINA DE ACTUALIDADES

## POBLACION DEL JAPON

La Dirección de Estadísticas del Gabinete de Tokio anunció que la población del Japón propiamente dicho al 30 de Octubre p.p.d. era de 71.252.800 habitantes.

## LA ESPOSA DEL GENERAL MATSUI ENTRA A LA CRUZ ROJA

WTokio, Nov. 13. (Domei). — La esposa del general en jefe de las tropas expedicionarias que actúan en la zona de Shanghai, señora de Matsui, ha presentado la solicitud a la Cruz Roja para prestar sus servicios como enfermera.

## LA FABRICACION DE INFORMACIONES CHINAS SERA CONTROLADA

Shanghai, Nov. 12. — Desde la fecha serán controladas las informaciones destinadas para el exterior que hasta ahora eran manejadas por la conferencia de la prensa dirigida por el alcalde de Shanghai.

## CERCA DE 20.000 CHINOS RESIDENTES EN EL JAPON VIVEN EN PAZ

El señor Wakasugi, Cónsul General del Japón en Nueva York, especialmente invitado por la Asociación de Política Exterior de Boston, durante el almuerzo del sábado 13, hablando sobre el asunto chino-japonés, dijo que es peligroso formular juicio precipitado basándose en informaciones parciales de una parte solamente, a cuyo efecto citó decena de noticias falsas preparadas por China, como ejemplos.

Explicó cómo habían hecho los chinos para hacer circular las informaciones acerca del supuesto plan premeditado del Japón para provocar el incidente del Puente Marco Polo y del asesinato del Alférez Oyama en Shanghai, cosas que, pocos días después fueron aclaradas a la luz de pruebas que denunciaron la culpabilidad de los chinos.

Los residentes chinos en el Japón que alcanzan a unos 20.000, viven hoy, como ayer, tranquilos y felices, sin ser molestados para nada. ¿No es esto una prueba evidente de la bondad del pueblo japonés para con los chinos? El Japón no hace la guerra contra el pacífico pueblo chino. El objetivo del Japón es aniquilar el sentimiento anti-japonés para establecer la paz duradera en el Asia Oriental.

## EL GOBIERNO DE NANKIN, TRASLADA SU SEDE A HANKOW

Tokio, noviembre 16. (Domei). — Los funcionarios del Gobierno de Shanghai y Nankín, han decidido trasladar las principales oficinas a Hankow, ante la inminencia de la caída de Soochow por los ejércitos imperiales.

## RELACIONES JAPON-MANCHUKUO-ALEMANAS

Tokio, noviembre 17. (Domei). — En circunstancias que tienden a afirmar las buenas relaciones entre Japón, Manchukuo y Alemania, con el propósito de reajustar los intercambios comerciales entre esas naciones, los tres gobiernos se han puesto de acuerdo para entablar negociaciones oficiales que serán iniciadas, en Berlín en la primera semana de diciembre próximo.

## BRUSELAS NO PUEDE PARALIZAR LA LUCHA CHINO-JAPONESA

Washington, noviembre 16. — El conocido hombre público inglés Sir Robert Cecil que se encuentra actualmente en ésta, por invitación del Presidente Roosevelt, al referirse a la actual si-

tuación internacional dijo: "Es muy difícil que la Conferencia de Bruselas pueda paralizar la guerra Chino-Japonesa porque Japón rechaza la intervención de una tercera potencia y porque China exige que el ejército japonés se retire del territorio previamente a cualquier clase de negociaciones.

Considero que la Sociedad de las Naciones como órgano destinado a prevenir la guerra no debe escatimar medios para obtener la colaboración de la mayor cantidad posible de naciones. Por consiguiente, creo que se debe obtener la reincorporación a las Naciones de las Naciones de Japón y de Alemania y buscar también la decidida colaboración italiana.

## CHINA SE DISPONE HACIA GESTIONES DIRECTAS

Tokio, noviembre 16. (Domei). — Comunicaciones procedentes de Shanghai hacen saber que, debido a la inesperada derrota del ejército chino, los financistas y las autoridades de Nanking están abordando la posibilidad de resolver el actual estado de cosas por medio de gestiones directas con los japoneses. Momentáneamente se tropezaría con los inconvenientes derivados de la población que está en plena lucha en el teatro de operaciones.

## ALEJAMIENTO DE CHIANG-KAI-SHEK

Tokio 16. — Comunican de Shanghai que el nombramiento de presidente de la Comisión Ejecutiva recaída en el conocido magnate y financista Sr. Kung, ministro de Hacienda y el alejamiento del general Chiang-Kai-Shek de esas funciones, robustece la idea de que el Gobierno de Nanking sufrirá con esa designación grandes cambios haciéndose más posible el entendimiento con el Japón.

Shanghai, 16. — Un comentarista chino al referirse al actual conflicto con Japón manifestó: "Chiang-Kai-Shek, que estaba preocupado en la transformación de China, pensó desarrollar su acción con una política internacional que encontrase la cooperación y la amistad de Japón.

Desgraciadamente no pudo cumplir sus propósitos debido a las intromisiones del Komintern en la política interna de China que remató en la prisión de Chiang-Kai-Shek por parte de Chang-Su-Lian en cuyas circunstancias se le arrancó la promesa de una rectificación de su pensamiento hacia el Japón, que ha traído, como el mismo Chiang-Kai-Shek lo preveía, los desastres actuales.

## CONFERENCIA DEL Dr. GARBARINI ISLAS

La anunciada conferencia del Dr. Guillermo Garbarini Islas, organizada por el Instituto Cultural Argentino - Japonés y dedicada especialmente a los residentes nipones, se realizará el sábado próximo a las 18 horas en el local del Museo Social Argentino.

## ¡Beba buen café!

EL CAFE DE SANTOS "AGUILA" está elaborado con los mejores catúes que se importan del Brasil, tostados y con un 10 o/o de azúcar abrigantado. ¡Nada más!

Muchos cafés que por ahí se expenden, ¿podrían afirmar otro tanto?

Deduzca Vd. y prefiera el

**CAFE DE SANTOS "AGUILA"**

ES UN PRODUCTO SAINT.

## MAS AVIONES INGLESSES

Tokio, 16. — Se sabe que abordo del vapor inglés "Grainfox", han llegado a China, procedentes de Inglaterra, los materiales para la construcción de unos cincuenta aviones de combate fabricados por la casa Gloucester. Los materiales destinados para seis o siete aeroplanos fueron ya destinados al aerodromo de King-teh.

## LEGISLADORES NIPONES Y EL TRATADO DE LAS NUEVE POTENCIAS

Tokio, 16. — Los diputados formularon una declaración que dice en síntesis: "Desde que se firmó el Tratado de las Nueve Potencias en Febrero de 1922, la situación mundial y sobre todo en el extremo Oriente se transformó fundamentalmente. China violó el Tratado al reclutar un ejército superior al que le es autorizado, al fomentar la idea anti-extranjera y especialmente al exitar a la opinión pública contra el Japón como medio de hallar la unidad nacional maltratando sistemáticamente a los japoneses residentes en la China, no respetando ni sus bienes ni sus vidas".

Tokio, 16. — En la declaración aprobada por los diputados dice también que Rusia que no es signataria del Tratado de las Nueve Potencias y que ha violado el espíritu y la letra del mismo al penetrar abiertamente en Mongolia y en Shinkian, no ha merecido ni la intervención ni la condena de ninguna de las naciones que ahora están reunidas en Bruselas, dictando providencias inamistosas hacia el Japón que desde el año 1935 ha sufrido la abierta acción del comunismo ruso destinado a encender el sentimiento chino anti-nippon.

Tokio, 16. — El comunicado de la Cámara de Diputados termina diciendo que el valor del Tratado de las Nueve Potencias radicaba en la identificación de éste con el de Washington. Actualmente el Tratado de Washington parecería abandonarse, por consiguiente el Imperio debe abandonar el Tratado de las Nueve Potencias conforme con la jurisprudencia internacional, que admite la alteración de acuerdo con la modificación de las circunstancias para, destruir radicalmente la intervención de ese Tratado en el conflicto Chino-Japonés.

## JAPON CIVILIZA LAS ISLAS DEL PACIFICO

Ginebra, Noviembre 16. (United). — La comisión de mandatos de la Sociedad de las Naciones examinó hoy el informe del gobierno del Japón sobre su administración en ciertas islas del Pacífico, que están bajo su mandato, en el que se establece que las exportaciones desde las citadas islas habían aumentado de 2.000.000 de yens en 1922, a 36.000.000 de la misma moneda en 1935.

Al referirse a la condición social, económica e intelectual de los nativos, el informe dice "que uno de los signos de progreso es el que cada vez se va haciendo más general entre aquéllos la costumbre de usar vestidos".

## ES EMINENTE LA CAIDA ADE SOOCHOW

Shanghai, Nov. 16. (Domei). — El ejército expedicionario avanza rápidamente hacia Nankín y está a poca distancia de Soo-Chow, cuya caída es inminente, habiendo sido ya destruída la "línea Hindenburg" que era la defensa principal entre Shanghai y Nankín.

## EL GENERAL MATSUI DONO 10.000 YENS A LA CRUZ ROJA INTERNACIONAL

Shanghai, Nov. 16. — El general Matsui entregó a la Cruz Roja Internacional de Shanghai la suma de diez mil yens destinada a socorrer los refugiados chinos de la región.

## La Política Internacional de Gran Bretaña

internacional que todos conocemos. Era en otras ca todos los mares del mundo, tuvo una política internacional que todos conocemos. Era en otras circunstancias cuando las condiciones propias de Gran Bretaña y de otros países diferían grandemente de las de ahora.

La política internacional del Gobierno de Londres, que desde hace tiempo viene afrontando con dificultad las múltiples cuestiones que le son vitales, tanto internas como externas, no sólo ha variado en su método y carácter tradicional de impetuoso dominio y firmeza, sino que refleja un debilitamiento moral palpable que se traduce en sus procedimientos inseguros, que denuncian el comienzo del derrumbe de una gran potencia que no puede sostenerse ya en su otrora orgulloso aislamiento. Las condiciones actuales del mundo, no le facultan obrar con el reposo y la serenidad proverbial; ha perdido la independencia de acción y trata de conciliar sus intereses con la ayuda de terceros, sin tener en cuenta la bondad, calidad o justicia de tales selecciones.

Esa es la situación de Gran Bretaña que, para salvar su prestigio o la apariencia (salvar la cara, dicen los chinos), hizo esfuerzo y obtuvo la cooperación de otro estado anglo-sajón, los Estados Unidos, para mantener el control de los mares, obligando al Japón a aceptar la limitación de armamentos navales, en nombre de la paz de los pueblos, porque temió que de otro modo perdía de inmediato el dominio de los mares del Oriente. Esa es la política del país del "gentlemen" en la actualidad. Para convencer a Washington hubo de sacrificar la alianza Anglo-Japonesa, que le ayudó a ganar la guerra europea, cortándola, sin previo aviso a Tokio, que quedó sorprendido al ser denunciado durante la conferencia de Washington, en cuya asamblea — preparada por ella — cayó el Japón desprevenido en la trampa inglesa, que tenía todo planeado para obstaculizar el desarrollo del Japón en su propia esfera de acción, en el Extremo Oriente.

En China, so pretexto de sus intereses especiales, en confabulación secreta con los caudillos chinos, ayudó siempre como lo está haciendo ahora abiertamente, a alejar al Japón de la China, tratando de afirmar la simpatía de la nación china al apoyarla en contra de los intereses del Japón, su vecino. El procedimiento seguido por la misión financiera de Sir Leigh Ross, quien, simulando cooperar con el Japón, después de obtener las sinceras manifestaciones del Japón, y a pesar de prometer en Tokio que no haría nada sin consultarle al Gobierno del Japón, obró independientemente, y en contra del deseo e interés del Japón, y buscando el apoyo en los Estados Unidos, planeó la ayuda financiera a China, que con ella pudo, además de la contribución de Moseú, iniciar la preparación bélica contra el Japón.

Además, su actitud para con su ex-aliado, ha sido tan ingrata en los últimos 15 años, que la amistad tradicional del Japón hacia Inglaterra ha sido radicalmente alterada por culpa de Londres. Gran Bretaña fué el primero en declarar la guerra comercial al Japón, una guerra inhumana y bárbara, injusta y sin fundamento, con el único propósito de deshacer, si podía, del temible competidor comercial en los mercados del mundo.

Fracasada en ese crimen, a la cual arrastró la mayoría del mundo que al principio le siguió creyendo en su sinceridad, pero que comenzaron a abandonarla al saber su falsedad, buscó de nuevo el modo de obstaculizar el progreso industrial y comercial del Japón en China y en los países sudamericanos. Nos consta que hasta en la Argentina, un embajador británico pretendió forzar a las autoridades argentinas para establecer aquí la manera de eliminar la introducción de manufacturas japonesas!

La actitud británica en la conferencia de Bruselas — que para el Japón no es más que una reunión convocada por Londres para defender sus intereses en contra de los del Japón —, debe buscarse la causa en todo lo que lo dicho más arriba puede sugerir.

La verdad de lo que decimos está confirmada por autoridades que merecen fé en Inglaterra y

en el Imperio Británico. Citamos a continuación algunas opiniones de valor indiscutible, sin comentario, que no hace falta.

En la revista "Austral - Asiatic Bulletin" — Abril — de Australia, E. L. Piesse, escribe, bajo el título: "Australia y la Defensa Imperial":

"Durante una centuria después de "Trafalgar" la flota británica pudo ser dueña de todos los mares. Este estado de cosas cesó en los primeros años del presente siglo, cuando Alemania y Japón, por dos lados opuestos del globo, comenzaron a construir flotas. Mas, desde 1902 hasta 1921, Gran Bretaña era aliada del Japón, y pudo así estar segura de no verse en apuros de hacer la guerra en dos hemisferios al mismo tiempo. Si no hubiera existido la alianza Anglo Japonesa, la situación de hoy hubiera ocurrido ya hace 20 o 30 años. Fué esa alianza que le capacitó a Gran Bretaña concentrar su flota principal en las aguas de Europa desde muchos años antes de la gran guerra. Si esa concentración no hubiera sido posible, la victoria de la gran guerra europea puede no haber estado del lado de Gran Bretaña y sus aliados".

Por otra parte, en la revista "National Review" de Mayo del corriente año, Sir Reginald F. Johnston, dice, acerca del problema del Pacífico:

"La competencia comercial Anglo-Japonesa es uno de los principales factores del actual estado de tirantez en las relaciones de ambos países, pero el Japón no tiene la culpa por abogar la política de Comercio Libre, política de la cual Inglaterra fué hasta hace poco la más entusiasta de sus defensores. Mientras que Inglaterra era el taller del mundo para surtir a todos los mercados, le convenía a sus intereses fomentar el comercio libre entre todas las naciones. Por qué se ha de acusar ahora al Japón como un "malhechor" por causa de haber él demostrado ser capaz de proveer al mundo con toda clase de artículos de su fabricación — tanto de juguetes insignificantes, como de lapiceras de fuente, acorazados, locomotoras y aviones, y porque él protesta, como lo hiciera en su oportunidad, y amenudo, Inglaterra en el pasado, contra las tarifas prohibitivas tendientes a excluir sus manufacturas de los mercados del mundo?"

Con estos antecedentes, y con lo que hace en estos momentos en favor del comunismo y de las autoridades chinas sovietizadas, no es de extrañar que el pueblo del Japón levante su voz de protesta contra Inglaterra, porque su actitud es indigna de un pueblo que ha sido tan grande, por más que se encuentre en dificultades en el presente.

La Cancillería de Londres, que conoce mejor que nadie en Europa las verdaderas situaciones de China, en donde, hace justamente diez años, el Gobierno Británico se vió obligado a mandar a Shanghai su flota del Extremo Oriente y 15.000 hombres a raíz de la muerte de tres misioneros, no tiene derecho a pretender ignorar los peligros que amenazan a los residentes extranjeros cuando hay algún alzamiento de los bandidos o ejércitos chinos.

Que sea franca con sí misma Inglaterra y, con lealtad que le cuadra para una nación como esa, que reflexione con serenidad que le era tradicional, pues, entonces, verá que es justo y humanitario cooperar con el Japón para prestar el apoyo colectivo para la reorganización formal de la vieja nación China, que está por arruinarse, siguiendo consejos viciosos.

## LA LIGA DE LAS NACIONES Y EL BOLCHEVIQUISMO

Europa, después de la Gran Guerra presentó al mundo dos creaciones de importancia capital. Una fué la Liga de las Naciones, y la otra, el Bolcheviquismo. Aunque la Liga de las Naciones fué erigida sobre una base formada por estados separados, individuales e independientes, constituye una organización internacional para alcanzar la paz universal; mientras que el Bolcheviquismo se compromete a inducir a cada estado a cumplir una revolución social, con el fin de incorporar estos Estados Bolcheviquizados en la llamada Libre Unión Soviética. A pesar de esta diferencia fundamental en sus ideas seminales, parecen ser iguales en incluir la idea del control universal en sus proyectos de la unión o federación mundial, o sea un Estado Mundial. Veamos si el mundo de post-guerra ha alcanzado tal nivel de madurez y progreso como para capacitar a la raza humana entera a asumir una organización basada sobre un concepto que se asemeja al de "The World" — (El Mundo) o "The International Man" (El Hombre Internacional). Es un enigma, cuyo misterio es difícil descifrar. Tomemos a Europa como ejemplo. El concepto de "Europa" o del "europeo", se ha hecho familiar solamente después del curso de mucho tiempo, y después de una evolución comprendiendo varias etapas históricas sucesivas. La civilización y cultura de Grecia y Roma, se extendieron por las costas del Mar Mediterráneo, mientras que las invasiones de las tribus autóctonas, bárbaras, destruyeron al fin esa civilización y cultura clásica. Las varias razas y tribus de Europa, entonces, empezaron a acercarse unas a las otras; pero no fué sino hacia la segunda mitad del siglo XIX, que se observaba entre ellas la idea de Europa unida como se expresa en el término "Europeo". El concepto de "Asia" unida, ha sido también sostenido teóricamente largo tiempo; pero, si consideramos el estado actual del mundo, el desarrollo de un verdadero sentimiento de unidad entre todas las razas y pueblos de Asia, sería meramente una posibilidad para un futuro lejano. Así considerado, es enteramente natural, que la Liga de las Naciones, después de la experiencia de 18 años, haya llegado a ser considerada como un simple concepto idealista. De ahí se deduce, también, que la idea de la unión mundial de Estados Soviéticos, como los bolcheviques la llaman, no puede ser ni más ni menos que un fetiche, como acertadamente ha sido denominado por el señor Masaryk, el eminente erudito de los asuntos rusos.

N. de la R. — Del libro titulado "El Conflicto del Japón con el Mal del Bolcheviquismo en el Lejano Oriente", publicado por la Asociación de Estudios de Ideas Internacionales, de Tokio.

### PROXIMA LLEGADA DE UNA MISION ECONOMICA DEL JAPON

A bordo del "Montevideo Maru" que debe llegar el 27 del corriente mes, viene una Comisión Económica del Japón que recorrerá Argentina, Uruguay, Paraguay, Brasil y Venezuela, para estudiar estos mercados para intensificar en lo posible los intercambios, investigando al mismo tiempo las posibilidades de cooperación industrial en sus respectivos territorios.

## KOKUSAI BUNKA SHINKOKAI

Sociedad de Fomento de Cultura Internacional

TOKIO — JAPON

Agente en Buenos Aires: G. Yoshio Shinya

Facilita gratuitamente toda clase de informaciones culturales relacionadas con el Japón. Atiende personalmente todos los días hábiles, menos sábados de 16 a 18 horas en la secretaría del Instituto Cultural Argentino-Japonés.

Museo Social Argentino, Viamonte 1435.

# El Incidente del Norte de China

1937

**EXPLICADO EN UN FOLLETO PUBLICADO POR LA ASOCIACION DE RELACIONES EXTERIORES DEL JAPON**

(Continuación).

Este fué el mejor arreglo práctico que el estatismo realista pudo jamás proyectar y así obró satisfactoriamente para todos los interesados y, habría continuado haciéndolo, si el Consejo no se hubiera vuelto un peón en el juego de la política interna de China.

### III

Para obtener una visión amplia del presente disturbio se debería hacer un breve resumen de las corrientes fundamentales en la política china.

Las incesantes agitaciones conducidas por varias organizaciones antijaponesas, no sólo están minando el único sistema factible para el Norte de China, sino están ahora teniendo una consecuencia más grave, pues hacen peligrar las relaciones amistosas entre Japón y China en general.

¿Cómo y por qué ha sido encendido de nuevo ese sentimiento anti-japonés?

El primer factor que se debe tomar en cuenta es la propaganda conducida por Chiang Kai-Shek mismo, con el propósito de producir una expansión de sus argumentos, en particular, sus fuerzas aéreas. Estas, ciertamente, han servido poderosa-

mente para despertar el sentimiento público contra Japón.

Hasta 1935, el lema empleado para ganar el apoyo popular fué "Lucho Contra los Ejércitos Rojos Comunistas". Aún entonces los observadores extranjeros en China notaron euan cuidadosamente se mantenía vivo ese espantajo con este propósito. Pero subsiguientemente al retiro de los Ejércitos Rojos y la adopción por los comunistas chinos del movimiento hábil (siguiendo las decisiones tomadas por el Séptimo Congreso Mundial del Comintern, en Moscú), de organizar un frente popular oculto como un movimiento antijaponés, la situación cambió, y el entusiasmo para los armamentos solamente podía mantenerse volviendo el sentimiento popular más y más contra el Japón.

En realidad la propaganda comunista se dirigía a la renovación de la alianza Kuomintang-Comintern, la cual había ayudado a Chiang Kai-Shek a obtener el poder en los días memorables del gobierno revolucionario de Cantón, la cual él dejó de lado en 1927, cuando sus ejércitos victoriosos llegaron a China central. Así los comunistas tomaron la dirección en la agitación contra Japón, tratando de construir el Frente Popular bajo el lema "guerra a Japón".

Encontraron aliados poderosos en el Partido Kuomintang, especialmente en su fracción más reaccionaria, a saber, los Camisas Azules. Curiosos compañeros de lecho, seguramente, estos antiguos enemigos, que habían luchado entre sí, encarnizadamente, por medios lícitos e ilícitos, pero que ahora estaban aliados temporariamente en su política antijaponesa!

La naturaleza y armonización exacta de los Camisas Azules, se mantiene en profundo secreto.

Los hechos conocidos son, que su núcleo consiste de hombres que eran los primeros cadetes de graduar hace algunos diez años de la Academia Militar de Whanpaó, Cantón, de la cual Chiang Kai-Shek fué entonces director. Estos hombres son ahora miembros dirigentes del Koumintang. Poseídos de grandes fondos (que se dice son sacados de los impuestos del tránsito de opio), y ocupando altas posiciones adentro y afuera del Gobierno, obtienen inmenso poder y un gran número de partidarios. Como fuertes aliados de Chiang-Kai-Shek y como antagonistas admitidos de Japón, han jugado su rol en una manera siempre efectiva, aunque errática. Por causa de sus actividades dañosas, los agentes de los Comunistas Azules fueron expulsados de Hopei en 1935, pero han vuelto a entrar en la provincia para unir sus fuerzas con los Rojos. Los resultados han sido aparentes, en particular, desde hace más o menos dos meses. Se debería también recordar que el Partido Nacionalista de China, el Koumintang, tan activo en todos los frentes de la compañía antiextranjera y antijaponesa de China, mantiene con relación al Gobierno de Nanking, una posición análoga a aquella que el partido comunista de Rusia mantiene con relación al Gobierno Soviético, el partido y el Gobierno, siendo prácticamente idénticos, tanto en principios como en personal. Hombres que tienen altos oficios en el gobierno de Nanking siendo concurrentemente directores influyentes del partido, son personalmente y moralmente, sino actualmente, responsables de cualquier acción del Koumintang. Visto en esta forma, el gobierno de Nanking no puede escapar de la responsabilidad de su connivencia, si no instigación directa del presente incidente. (Continuará).

<p><b>"NAMBEI"</b> Compañía de Importación y Exportación Sociedad Anónima Telegramas "NAMBEI" U. T. (33) 3001, 3002, 3003, 3004, 3008 y 3571 T. T. Buenos Aires, 904 SARMIENTO 470 BUENOS AIRES</p>	<p><b>T. NISHIZAWA</b> Representante de Mitsubishi Sheji Kaisha, Ltda. FLORIDA 229 U. T. 33-5469</p>	<p><b>F. KANEMATSU y Cía. Ltda.</b> Importaciones y Exportaciones JUJUY 136 - U. T. 45, Loria 5823 y 5824</p>	<p><b>S. TSUJI</b> Importador BALCARCE 682 - U. T. 38 Avda. 5744</p>
<p><b>H. KATO</b> Única Fábrica Japonesa de Tejidos de Sedas y Gran Instalación de Tintorería HERRERA 2097 y 2111 - U. T. 21-1841</p>	<p><b>S. YAMADA y Cía.</b> Importadores MORENO 2099 U. T. Cuyo, 47-4854 y 4485</p>	<p><b>PIDA SIEMPRE</b> <b>Marca KANEBO</b> PARA TEJIDOS Avda. ROQUE SAENZ PEÑA 989 U. T. 35-7632 8.º piso Oficina D</p>	<p><b>LA MAISON SATUMA</b> K. YOKOHAMA Objetos de Arte y Antigüedades ESMERALDA 1080 - U. T. 31-8601 Sucursal: SUIPACHA 865 - U. T. 31-4837</p>
<p><b>SADAO HATTORI</b> IMPORTADOR Especialidad en artículos de Cepillería LINIERS 649 - U. T. 45, Loria 321F</p>	<p><b>IIDA y Cía. Ltda.</b> (Takashimaya) Importadores y Exportadores RODRIGUEZ PEÑA 182 U. T. Mayo 38-3419</p>	<p><b>M. OMURA</b> Importador de artículos generales del Japón SAN MARTIN 285 - U. T. 33-2683</p>	<p><b>G. KATO — C. YUASA</b> Representante de KATO BUSAN KAISHIA Ltd. Av. Roque Sáenz Peña 825 U. T. 35-5696</p>
<p><b>KATSUDA y Cía.</b> Importadores MEXICO 1474 - U. T. 38, Mayo 2318</p>	<p><b>R. HARA y Cía.</b> Importadores BELGRANO 1478 U. T. Mayo 38-2438 y 9487</p>	<p><b>S. ANDO y Cía.</b> Importadores DEFENSA 532-40 U. T. 33 (Av.) 2296</p>	<p><b>Sastrería JAPONESA</b> Fundada en el año 1916 de S. KATAYAMA PIEDRAS 572 - U. T. 33-5452</p>
<p><b>B. TAKINAMI</b> Importador Casa Establecida en el año 1905 VICTORIA 733 - U. T. Mayo 38-3413</p>	<p><b>CARLOS C. ISHIY</b> Importador y Exportador Bm. MITRE 341 - U. T. 38 Avda. 9782</p>	<p><b>JIRO HONDA y Hno.</b> Importadores de Artículos Generales del Japón MORENO 1320 - U. T. 38 Mayo 2718</p>	<p><b>GUIA JAPONESA</b> LEGACION DEL JAPON: Reconquista 336. — U. T. 31-3193. CONSULADO DEL JAPON: Reconquista 336. U. T. 31-3193.</p>
<p><b>I. HIROTA</b> Importador de artículos generales del Japón CHILE 1029 - U. T. 37 (Riv.) 1051</p>	<p><b>S. YOKOBORI</b> Representante de FUJISAKI y Cía. CANGALLO 499 3er. Piso Escr. N.º 21-22 - U. T. 33-9390</p>	<p><b>Casa "YAMANAKA"</b> Oriental Fine Art Curious VIAMONTE 624 - U. T. 31 7846</p>	<p>CAMARA DE COMERCIO JAPONESA: Avenida Roque Sáenz Peña 618. — U. T. 33-1452. INSTITUTO CULTURAL ARGENTINO-JAPONES: Viamonte 1435.</p>
<p><b>N. IKEDA</b> The National City Bank of New York BARTOLOME MITRE 502 U. T. Avenida 33 - 4031</p>	<p><b>TARO MURAI</b> Única Casa Introdutora de Porcelana "NORITAKE" MAIPU 468 - U. T. Retiro 31-3189</p>	<p><b>K. YASUNAGA</b> Compañía Argentina, Comercial e Industrial de Pesquería DEFENSA 1597 - U. T. 33-7769</p>	<p>ASOCIACION JAPONESA: Patagones 840. — U. T. 23-4993. COMPANIA DE VAPORES O. S. K.: ROQUE S. PEÑA 616 - 2.º Piso U. T. 33-1051 - 1052 - 1053 y 3565</p>